

Spectacle jeune public : "L'arbre à lettres"

De page en page - mai 2010

des résidences d'artistes : à Pierrefitte avec la Compagnie Caravanes

A l'occasion de l'édition 2007 du festival « Ma rue prend l'Aire », la compagnie « Caravanes » avait planté sa yourte sur le canton de Pierrefitte-sur-Aire, bien décidée à profiter de cette « résidence » pour aller à la rencontre des habitants, recueillir leurs témoignages et créer un spectacle pour la 4e édition du festival. Quelle aubaine que d'accueillir une compagnie théâtrale en son territoire ! C'est donc tout naturellement que l'association « Au fil de l'Aire » a rencontré Céline et Martin et que deux créations ont vu le jour, *Le Géant de Zéralda* d'abord ; *Cornebidouille* ensuite ; deux adaptations d'albums jeunesse choisis avec les bénévoles de la bibliothèque de l'association. Les mois ont passé... Céline et Martin ont choisi de se sédentariser et sont restés parmi nous. Nous avons donc décidé de continuer à travailler avec eux, et en juin 2009, nous nous sommes rencontrés pour réfléchir ensemble à une nouvelle création qui, c'était notre souhait, servirait de fil conducteur aux animations proposées à la bibliothèque tout au cours de l'année 2009/2010. Notre choix s'est arrêté sur l'album *Lettres de l'écureuil à la fourmi* de Toon Tellegen aux éditions Albin Michel Jeunesse tant le thème de la correspondance nous a semblé porteur. Chaque jeune adhérent a donc reçu un courrier début septembre

l'invitant à se rendre à la bibliothèque pour découvrir des lettres d'animaux reçues pendant les vacances... Puis la Compagnie a investi nos locaux pendant une semaine pour bâtir un spectacle de marionnettes autour de l'album. Pendant cette résidence, les enfants des écoles sont venus regarder le travail en train de se construire, ont critiqué, ont participé à leur façon à l'élaboration du scénario. Le résultat de ce travail a été présenté à la bibliothèque la semaine suivante. Salle comble à chaque représentation de cette « petite forme » qui pour être reçue dans les meilleures conditions demandait des jauges restreintes. Grâce à cette action, les inscriptions et réinscriptions à la bibliothèque ont été « boostées ». Depuis ? Les enseignants se sont appropriés le thème et l'exploitent largement. Début décembre, la Compagnie a investi l'école et, à sa demande, a donné une représentation (peaufinée) à toutes les classes. Les bibliothécaires, quant à elles, ont préparé pour bientôt un « tapis-lecture » où il était question de lettres qui voyagent dans tous les continents ; la Compagnie réfléchit avec nous à la suite à donner... car l'année n'est pas finie...

Contacts Bibliothèque « Au fil de l'Aire »
rue des écoles 55260 Pierrefitte-sur-Aire
Responsable Elisabeth Bouchelet
www.aufildelaire.fr/activites/activite.html
Compagnie Caravanes
Martin.larde@wanadoo.fr
tél. 06 27 57 35 05

